
開班拍烏蠅殘兵廿來名 戴耀廷揚言與「本土派」結盟
越搞越縮 圖吸 博反彈

違法「佔中」發起人戴耀廷的

「風雲訓練班」自第三期完結後，

因人數不足而放棄開辦第四期，但

原來近日再秘密開辦「風雲深造

班」。香港文匯報記者接獲獨家消

息指，戴耀廷及前民主黨區議員張

榮輝再辦「風雲深造班」，早前更

發短訊邀請所有曾參加「風雲訓練

班」的學員報名，惟最後只有約20

人報名，反應冷淡。戴耀廷眼見

「風雲」越搞越「頹」，近日開始

不停鼓吹要在2019區議會選舉與激

進「本土派」等「港獨」分子結成

聯盟，企圖控制區議會。

■香港文匯報記者 張得民、齊正之
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戴耀廷不停鼓吹
「民主派」應與激進
「本土派」等「港

獨」分子「結盟」出戰2019區議會選舉，
與「本土派」「交叉支持」，但其實戴耀
廷早已與他口中的「本土派」珠胎暗結。
戴耀廷一直口不認「獨」，但就多次發

表撐「港獨」的言論，旗下的「風雲計
劃」更招攬了一大班「港獨」及激進「本
土派」的親兵，予以悉心栽培。今年9
月，香港文匯報記者報道「本土派」及
「港獨派」主導的「小風雲」，正是由戴
耀廷旗下的「港獨」親兵所策劃。
今年9月1日，戴耀廷兩名親兵「東涌
人」王進洋及「屯門社區網絡」王德源在
長沙灣汝州西街某工廠大廈舉辦「區選素
人講座」。「區選素人講座」以「社區公
民約章」名義舉辦，戴耀廷是該組織倡議
人之一，亦曾多次出席該組織的活動。
「區選素人講座」所講的內容與「風雲

班」大同小異，如同「風雲班」的縮水
版，主要對象是有意參選區選的「本土
派」及「港獨派」。「區選素人講座」與
倡議人戴耀廷的理念同出一轍，明顯是為
了配合戴的「風雲計劃」的另一支線。
「區選素人講座」講師王進洋與「港
獨」暴力組織「本民前」前頭目梁天琦、
黃台仰關係密切，今年11月中，更與
「學生獨立聯盟」召集人陳家駒合作搞
「光復東涌」行動，辱罵及驅趕內地旅
客。

出面「講數」幫「東涌人」助選
王進洋雖然「獨」到出晒面，但為了能

順利參選，所以近期避免出席「獨派」相
關活動，另一名講師王德源則與非法組織
「香港民族黨」陳浩天關係友好。
兩人都得到戴耀廷「加持」出選區議

會，王進洋今年曾與民主黨成員發生撞區
問題而隔空爆粗互罵。當時，王進洋就稱

自己得到戴耀廷的支持，而戴最終亦出面
與民主黨「講數」，成功幫親兵王進洋爭
取出選資格；王德源最初落區時也面對同
樣問題，也是靠戴耀廷幫他出面「講數」
才解決。 ■香港文匯報記者 張得民

本月初，戴耀廷的「風雲深造班」正式
開始，「深造班」位置與第三期「訓

練班」一樣在旺角上海街某商業大廈。「深
造班」在當日下午開始，戴耀廷及張榮輝一
早便到達現場，其後一眾學員陸續到達，戴
耀廷的「死黨」、民主黨創黨成員羅國強亦
在課堂開始前抵達。

羅國強戴口罩急急腳走
課堂完結後，戴耀廷及張榮輝與一班學
員一起到旺角用膳，但被踢爆上月尾到台北
出席「獨」派大會的羅國強沒有同行，一出
門口便戴上口罩急急離去。
第三次「訓練班」人數更少，但一班戴
耀廷的「港獨」親兵，包括鼓吹「港獨」的
區議員陳國強的前助理勞越洲及「旺角鳩嗚
團」成員胡健華等都有到場支持。
據了解，今次戴耀廷邀請所有曾參加
「風雲訓練班」的學員出席，但最後只有約
20人表示有興趣出席。
香港文匯報記者現場所見，兩次「深造
班」只有十多人出席。據課堂學員透露，今
次所謂「深造班」內容與之前「訓練班」的
內容大同小異，非常沉悶。

妄言控制議會「造皇」
「風雲計劃」越搞越「頹」，戴耀廷近
年一直催谷「風雲計劃」，聲稱該計劃能令
反對派奪取下屆區議會的控制權，再劍指
2020的立法會選舉，更在今年6月一個街頭
講座中，狂言「風雲計劃」能「造皇」，操
控未來的特首選舉。

收生不足 第四期夭折
「風雲計劃」分「參選訓練班」及「助
選訓練班」：「參選訓練班」原定舉辦四
期，每期30人，希望培訓120人出戰區議
會，但因戴耀廷「獨」氣太重，再加上「風
雲計劃」被踢爆有大量「港獨」分子，人數

一直減少，先前舉行的三期「參選訓練班」
都收生不足，每期都只有約20人參與，第
四期更胎死腹中，開辦無期。
「助選訓練班」更原定舉辦十期，每期
30人，以培訓300名助選義工，雖然戴耀廷
及張榮輝多個月來極力尋找新人加入，但最
終都失敗收場，只有不足100人參與，與原
先計劃相距甚遠。
戴耀廷原本的計劃是在2019年前，旗

下所有「風雲兵」都已開始「落區」，準
備明年參選工作，但到現時「風雲兵」亦
未成軍，只有少數成員開始「落區」，導
師張榮輝在早前接受傳媒訪問時亦明言
「課程的門檻相當低，（學員）質素良莠
不齊。」

戴網台「自high」圖奪區會控制權
「風雲計劃」人數嚴重不足，再加上大
部分只是散兵游勇和「獨兵」嘍囉，戴耀
廷的「造皇」計劃難以成功。
眼見「風雲」潰不成軍，戴耀廷近日開

始改變策略，多次鼓吹要與激進「本土
派」結成聯盟，更於早前發表一篇有關九
龍西補選的文章，稱如果要在2019年區
議會選舉取得成功，方法只有一個，就是
與激進「本土派」結盟，組成一個地區的
「政治聯盟」云云。
本月中，戴耀廷就邀請前「青年新政」

成員鄺葆賢出席網台節目分析2019區選。
節目上，戴耀廷不斷稱希望與激進「本土
派」合作，要「吸引本土意識嘅選民」、
「係要靠呢堆（本土派）加埋出嚟先會贏得
到。」
戴耀廷越講越「High」，稱希望能透過
2019區選取得各個區議會控制權，並以九
龍城區為例，聲言雙方在「結盟」後就可以
取得區議會主席席位，「甚至乎邊個會去做
委員會主席」等，但就被身旁的鄺葆賢大潑
冷水，質疑他的計劃難以實行。
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親兵教「獨人」參選 戴與「本土」早勾結

偵查報道

■今年9月初，戴耀廷「親兵」王進洋
(中)及王德源(右)於長沙灣開辦「小風
雲」。 資料圖片

■今年6月，戴耀廷在一個街頭論壇上，狂言要成為「造皇
者」。 資料圖片

■戴耀廷離開「風雲深造班」。 香港文匯報記者張得民 攝

■張榮輝（右）離開「風雲深造班」。 香港文匯報記者張得民 攝

■「風雲深造班」完結時，上月初到台北出席「獨派」大會的
羅國強即戴上口罩急急離去。 香港文匯報記者張得民 攝

■「獨」兵勞越洲離開「風雲深造班」。
香港文匯報記者張得民 攝

工聯會屬下的香港公共事業工會聯合
會昨發佈調查顯示，逾8成來自中電、
電訊盈科、煤氣、港燈等4間公共事業
公司的員工，期望明年加薪幅度追上通
脹，不低於6.8%。本港樓價居高不下，
生活成本高，員工要求加薪幅度高於通
脹合情合理，大企業更要多作承擔、積
極回應。年景好時多分利，年景差時才
可期待員工與企業共度時艱。受中美貿
易戰等不利因素影響，明年經濟放緩機
會很大，本港企業經營面臨更多風險，
勞資雙方宜堅持有商有量的傳統，達成
加薪共識。

香港公共事業聯會調查顯示，今年4間
公共企業均見盈利，中電今年中期盈利為
74億多元，較去年同期上升26%，惟平
均加薪幅度低於4%；有83%受訪的電盈
職工稱，2年以上不獲加薪，新入職員工
工資較舊員工多近2成，打擊資深職工士
氣；港燈多年來都有盈利，員工在颱風
「山竹」吹襲期間緊守崗位，理應加薪。

早前香港人力資源管理學會調查顯
示，今年本港僱員的平均加薪幅度為
3.2%，更有6成僱主尚未決定明年的加
薪計劃。本港大型公共企業，盈利穩
定，員工自然期望加薪幅度超過市場平
均幅度，特別追上通脹，不致生活水平
下降。大企業面對員工的加薪要求，首
先要認真傾聽，給予理解，拿出承擔，

正面回應員工的訴求，不宜以「明年經
濟差、加薪需謹慎」敷衍員工。

本港奉行「大市場、小政府」的原
則，大企業在勞工權益的話事權較大。
本港許多企業仍不實行5天工作制，員
工節假日加班、甚至10號風球上班，也
沒有額外加班費。企業應意識到，員工
是企業最寶貴的資產，讓員工有更多的
獲得感和幸福感，是大勢所趨。企業既
需要建立公平合理、具激勵作用的薪酬
制度，也要承擔更多社會責任，優待員
工，真正對員工好，才是有良心、有未
來的企業。

本港有6成企業尚未決定明年加薪幅
度，一定程度反映企業擔憂中美貿易戰
升溫、經濟下行風險大，對加薪變得謹
慎。企業不堪重負，要裁員、甚至倒
閉，打工仔同樣受害。僱主僱員同舟共
濟，勞資雙方對加薪一向有商有量，爭
取雙方都可接受的方案，如今也要面對
現實，達至雙贏。

應看到，本港勞工加薪幅度，長期落後
於韓國、新加坡，這與本港高增值職位不
足有關。本港企業盈利能力有限，提供的
多是加薪緩慢的職位，員工要求年年大幅
加薪不切實際。因此，本港應加快融入國
家發展大局，大力發展創新科技，產品多
元化，企業盈利能力提高，高增值職位多
了，薪酬也水漲船高。

加薪面對現實 勞資有商有量
正就來年財政預算案聽取意見的財政司司長陳茂波昨

日表示，可以保證本財政年度一定有盈餘，明年會繼續
努力。他還在網誌中透露，財政預算案的大方向是「撐
企業、保就業、穩經濟」，希望能紓緩內外經濟變化對
市民生活造成的影響。受中美貿易戰不明朗的大環境影
響，本港來年經濟難言樂觀，更需要政府善用財政資
源，鼓勵企業融入粵港澳大灣區、參與「一帶一路」，
拓展市場空間，加快創新推動步伐，保持經濟增長的動
力，同時推出更多支援中小企業的措施，繼續給予基層
必要的照顧，盡可能降低內外環境變化對市民生活造成
的負面影響。

美國針對中國的貿易施壓相信不會放鬆，中美貿易戰短
期內恐怕不會「休兵」，甚至有進一步升溫的可能。香港
作為細小的開放型經濟體，經濟受波及在所難免。近期樓
股齊跌，呈現拾級而下的態勢，已是經濟下調的先兆。
「財爺」在運用儲備提振經濟、惠及民生扮演重要角色，
預期經濟逆境將至，更要未雨綢繆做好預算案。過去10
多年，本港經濟長期繁榮，每年結算的財政盈餘近千億，
累計坐擁豐厚的財政儲備，有足夠實力應對挑戰。

以往經濟好景時，市民期望在每年的預算案分享更多利
益，希望「財爺」「派糖」大份一些。近年預算案即使不
再直接派錢，但在減免稅項、與民共享仍墨不少。來年
經濟形勢已大不同，一方面香港整體經濟放緩，樓市交投
淡靜，印花稅收入減少，政府整體總收入可能亦會減少。

早前有行政會議成員預料，今年財政盈餘只有去年的三
分之一；「財爺」陳茂波日前在立法會財經事務委員會會
議上亦透露，預計2018年賬目錄得466億元的綜合盈
餘，而2017年財政預算案發表時，本港財政盈餘錄得
1400億元新高。

另一方面，美國對中國貿易戰的影響開始浮現，對本港
企業的衝擊越來越大。因此，今年預算案的重點，的確應
放在「撐企業、保就業、穩經濟」之上。

長期以來，本港作為全球最自由經濟體，政府主要還是
依靠市場自我調節，順應經濟變化，鮮有通過預算案，由
政府直接扶持特定行業、產業發展。時移勢易，依靠市場
調節，並不意味政府完全袖手旁觀。美國總統特朗普強
調「美國優先」，向全世界各國打貿易戰、關稅戰，目的
就是要把資金、工作職位吸引回流美國，刺激本土經濟增
長。香港面對經濟下行的風險，非常時期要有非常手段，
政府不僅要出錢，還要給予政策支持，為經濟增長注入動
力。

預算案與施政報告只相差3個月，預算案最重要是做好
資源部署，配合施政報告的建議，力推動經濟發展。建
設創新科技城市，運用新技術帶動產業升級，吸引更多內
地新興企業來港集資上市；高鐵、港珠澳大橋開通，粵港
澳一小時生活圈已成形，香港與粵港澳大灣區的融合更緊
密；國家新時代改革開放啟航，「一帶一路」穩步推行，
內地企業「走出去」，國家開放的大門越開越大，香港仍
可發揮不可替代的作用，香港應積極開拓東盟、中亞和非
洲國家等「一帶一路」沿線市場。這些都為香港經濟發展
帶來巨大機遇，「財爺」可循這些方向投放資源，鞏固、
提升香港的產業優勢，配合國家發展所需，達到「撐企
業、保就業、穩經濟」的目標。

本港經濟轉趨下滑，企業經營和盈利收縮，普羅市民的
生活負擔更重。雖然預算案已改變以往大手「派糖」的做
法，但不宜大減公共開支，尤其是醫療、教育及社福支
出，以及對中產階層的支援，預算案還是要以民為本，急
民所急，應使則使。

善用儲備振經濟是來年預算案重點
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